

九条の会ニュース

No. 8 2005年8月

人の心の中に
平和のとりでを
(ユネスコ憲章より)

発行：「九条の会・きしわだ」
事務局 岸和田市教職員組合内
岸和田市沼町25-15
電話 22-4876 Fax. 23-3171

* 「九条の会・きしわだ」ニュースへの
投稿をお待ちしています。



「平和を考えるつどい」
参加者のみなさんの
感想文を裏面に掲載
しています。

事務局 だより ...

戦後60年間、日本は戦争をしていません。憲法九条があったからです。

大日本帝国憲法の時代は70年間ありました。この間に7回戦争をしました。九条がなかつたからです。

戦争をしない国、平和な日本を実感しています。全国の「九条の会」が7月30日に有明コロシアムで講演会を開きました。9600人集まりました。全国で「九条の会」が3000をこえました。大阪では200をこえました。

岸和田では「九条の会」が15回開催されました。全国のアピール欄に賛同する署名は1860名、「九条を守ってください」の署名は2578筆です。(8月15日現在)
◎「九条の会」をいろいろなところでつくりましょう。
◎賛同署名・署名を大きく広げましょう。

財政がきびしくなり、No.7、
No.8をあわせて送りします。
ニュースにならないかも知れ
ませんがお許し下さい。

「平和を考えるつどい」に180名 世界に尊敬される日本になるために

さる7月24日、「九条の会・はんなん」と「九条の会・きしわだ」の主催で「平和を考えるつどい」が行われました。会場に予定していた岸和田市立福祉総合センターが前夕日に火事で使用できなくなり、急速、岸和田市立労働会館に変更しましたが、180名の参加で会場がいっぱいになりました。

元レバノン国特命全権大使の天木直人さんの話に聞き入りました。天木さんは最初に「日本が世界に信頼される国になるためには、アメリカとの関係をどうするかがポイント」と話され、「世界に信頼され、尊敬される日本になるには、アメリカからの自立を強調しました。

にして、人間として許しがたいと思い、自分の人生を変えることになるかもしれないが、小泉首相にイラク戦争に反対する公電を送り、対米追従外交を批判し、解雇処分になつたことなど、胸の内を淡々と語られました。大使を首になつて、平和の大切さ、憲法九条を語り思つようになりました。

「58年間生きていて、たゞどり着いたものが、尊い憲法です。この憲法をアメリカに迎合して変えるようなバカげたことを、絶対してはなりません」

ここまで発展した先進国が、これほど大規模な軍隊を常駐させているのは、世界では考えられないことです」と述べ、アジア外交や国民生活のすべてに優先している日米軍事同盟のあり方を厳しく批判しました

まぢで自イするに議えりと大國

「すべて切ります」とおっしゃる方の御意見を、この辺りで御参考までに、お尋ねする所です。」

ることと、本がアーティストの権利を尊重するに留まらず、世間に国内で安全に流通するための規制を設けることをめざしました。この場で、アーティストの権利を守る

いれ使皇カアトも、ま自し返とら世國は法、とうの和めて争が當

たらしいこと。それで「大体、アーヴィングがアーヴィングを殺されたりか、給うるよ」と結ばれていたのである。

ら「あ天」る、スリ給り、使はれな正振りはうはう。かの本憲とく。すが日本憲法はなく乗ることか戦平々そよそ平乗し。

淡い光をうつり、でもこの「世の」といふと「自然」の「平和」を描く。

「おれの心はいい。でも、おれの心が光になるのを生きる力とするのは世間のせんねえよ。」

世たる
しょうがみね は
淡い闇から 漆じ闇へ
音もたてずに まほだあな
光を放つ ほれる・世たる
うるさいほどに 鮎が鳴じ
きつぱり月も 照らしてゐ
でも――
このはかなあは 何だらう
このしづけは 何だれう
あかあんぐは あしむ
「世たるのいのわせ鏡こむ
いのわせ大事ひしおしより
あとうちんがこころしむ
「世たるはあれどな川に住む
自然をゆつていかねどとむ
じくわはおもひあんす
「このわせ自然をゆるため、
平和な世界でうてはし」

平和がすべて 世界にかがやけ憲法9条 ～だんぢりの街・岸和田から～



7・24 「平和を考えるつどい」の感想文より

◎天木氏が最初に言わられた言葉、「日本が世界に信頼される国になるためには、アメリカとの関係をどうするのかがポイント」は、大使として国際関係の重要な職責を果たされて来た人の重みを感じました。

9条を守ることの大切さと大変さをあらためて考えることが出来ました。勇気ある天木氏のお話が聞けて良かったです。

◎イラク戦争開戦のとき、天木さんその他に誰一人反対を表明しなかつたと言う話にとても驚きました。そして唯一人になった天木さんを本当にすばらしい人だと思いました。憲法を実現させていくことは、とても難しく遠い道程のように思いますが、あきらめず、一つひとつ、一步一歩、やることをしていくしかないのだ

◎とても良いお話を、寝ることなく聞かせていただきました。一番印象に残ったのは、天木さんのいつもこのことを考えなくとも、少しの間、深く真剣に考えることが大事、といふ話です。

今度はレバノンでの生活とか、アラブの国の話も聞いてみたいです。それから、イラク戦争の時の反対の立場を押し通した天木さん、すばらしいと思いました。なかなかできるところやないです。これからも、すてきな話を聞かせてください。

◎世界は一つの超大国、霸権国アメリカへの平和対抗力として、アジア諸国は、今後重要なところだと思います。その一員として日本は、アジア諸国にとつて九条があるからこそ、まだ信用されていると思います。そういう

う面からも九条を守っていくことは大切ではないかと思いました。九条には、アメリカとの関係をどうするのかがポイント」は、大使として国際関係の重要な職責を果たされて来た人の重みを感じました。

9条を守ることの大切さと大変さをあらためて考えることが出来ました。勇気ある天木氏のお話が聞けて良かったです。

◎天木さんの氣負いのない話し方が、かえって心に残りました。「目の前に明らかに大きな誤りがあるので、勇気ある天木氏のお話が聞けて良かったです。

◎イラク戦争開戦のとき、天木さんその他に誰一人反対を表明しなかつたと言う話にとても驚きました。そして唯一人になった天木さんを本当にすばらしい人だと思いました。憲法を実現させていくことは、とても難しく遠い道程のように思いますが、あきらめず、一つひとつ、歩んでいくしかないのだ

◎とても良いお話を、寝ることなく聞かせていただきました。一番印象に残ったのは、天木さんのいつもこのことを考えなくとも、少しの間、深く真剣に考えることが大事、といふ話です。

今度はレバノンでの生活とか、アラブの国の話も聞いてみたいです。それから、イラク戦争の時の反対の立場を押し通した天木さん、すばらしいと思いました。なかなかできるところやないです。これからも、すてきな話を聞かせてください。

◎世界は一つの超大国、霸権国アメリカへの平和対抗力として、アジア諸国は、今後重要なところだと思います。その一員として日本は、アジア諸国にとつて九条があるからこそ、まだ信用されていると思います。そういう

う面からも九条を守っていくことは大切なことです。なぜかがポイント」は、大使として国際関係の重要な職責を果たされて来た人の重みを感じました。

◎天木さんの勇気ある行動に、本当に励されました。私たちは正しいことほど、強いことはない」という言葉に確信をもって明日からの活動に頭張つていきたいと思います。

◎天木さんの勇気ある行動に、本当に励されました。私たちは正しいことほど、強いことをしているのだから、必ず多数派になつて勝利できると確信をもつて、これからもできることを一步ずつしていきたいと思います。

◎すばらしい講演ありがとうございました。私もとらないのに今日は会議で報告しました。実際に淡々と話される中に、経験の中から証明されている迫力を感じ、非常に感激しています。めったにメモをとらなかったのに今日は会議で報告しました。

◎孫(小学生二年の女児)が夏休みに入つて父親のいる沖縄で夏休みを過ごすことを楽しみに、リュックに荷物を入れて開拓へ、ルンルン。ジュニアバイオット(子どもたちだけでフライトする)で出発のゲートでセキュリティチェックにひつかかりました。

◎とても良いお話をでした。良心のある人がみんな力を出し合える、そんな九条の会を大きく広げたいです。



◎勇気ある天木さんのお話、ありがとうございます。私は今の時代を切り拓いていくために九条の会を更に大きくしていきたいと思っています。

◎長年の経験の中から出された天木さんの考え方、見方をお聞きして、とても考えさせられました。少し疲れてしましましたが、最後、ご自分の今のお気持ちを開けて良かつたです。

◎岸和田でも「九条改正反対」過半数の署名を集められたらしいですね。

◎とても良いお話をでした。良心のあ

る人がみんな力を出し合える、そんな九条の会を大きく広げたいです。

◎孫(小学生二年の女児)が夏休みに入つて父親のいる沖縄で夏休みを過ごすことを楽しみに、リュックに荷物を入れて開拓へ、ルンルン。ジュニアバイオット(子どもたちだけでフライトする)で出発のゲートでセキュリティチェックにひつかかりました。

◎とても良いお話をでした。良心のあ

る人がみんな力を出し合える、そんな九条の会を大きく広げたいです。

◎勇気ある天木さんのお話、ありがとうございます。私は今の時代を切り拓いていくために九条の会を更に大きくしていきたいと思っています。

◎長年の経験の中から出された天木さんの考え方、見方をお聞きして、とても考えさせられました。少し疲れてしましましたが、最後、ご自分の今のお気持ちを開けて良かつたです。

◎岸和田でも「九条改正反対」過半数の署名を集められたらしいですね。

◎とても良いお話をでした。良心のあ